

Fecha: 29-01-2026
 Medio: La Segunda
 Supl.: La Segunda
 Tipo: Noticia general
 Título: Desempleados suman 829 mil personas e informales 2,5 millones

Pág. : 13
 Cm2: 496,0

Tiraje: 11.692
 Lectoría: 33.709
 Favorabilidad: No Definida

■ El mercado laboral chileno cerró 2025 con una tasa de desocupación de 8,0% en el trimestre octubre-diciembre, equivalente a 307 personas desocupadas, según informó el Instituto Nacional de Estadística (INE). La cifra registró un descenso marginal de 0,1 puntos porcentuales en los meses, producto del alza de la fuerza laboral (1,8%), igual a la presentada por personas ocupadas (1,8%).

Paralelamente, el informe reveló que 10.783 personas trabajan en condiciones de informalidad, una cifra que representa una tasa de ocupación informal de 3%, creciendo 0,4 puntos porcentuales doce meses.

Más allá del dato oficial, los especialistas coinciden en que el indicador refleja

no logra romper una resistencia a la baja que ya se extiende por 35 meses consecutivos, es decir, casi tres años", advierte Jorge Tolosa, experto de Vector Capital.

El INE informó que las personas desocupadas aumentaron 1,4%, incididas únicamente por aquellas que buscan trabajo por primera vez (24,4%). Por género, las brechas persisten: la tasa de desocupación femenina alcanzó 8,5%, mientras que la masculina llegó a 7,7%. Las mujeres registraron una caída de 0,9 puntos porcentuales interanualmente, pero la brecha de género en la tasa combinada de desocupación y fuerza de trabajo potencial se mantiene en 5,1 puntos porcentuales.

Gonzalo Rivera, gerente general de Grupo de Empresas Teamwork, es enfático: "El mercado laboral chileno cerró 2025 sin lograr una recuperación estructural.



"Durante gran parte del año, la tasa de desempleo se mantuvo sobre el 8%, lo que evidencia que el crecimiento económico no fue suficiente".

Gonzalo Rivera, gerente general de Grupo de Empresas Teamwork

se concentró principalmente en asalariadas informales (6,8%) y trabajadoras por cuenta propia (3,5%).

Ángel Acevedo, académico de la Universidad Autónoma, señala que "este 'techo de cristal' de 35 meses sin bajar del 8% refleja que, si bien hay dinamismo —especialmente en el empleo femenino—, la economía aún no genera la tracción suficiente para absorber a quienes buscan trabajo por primera vez y para reducir una informalidad que sigue al alza".

De cara a 2026, Rivera proyecta que "el desafío del gobierno no es solo bajar el desempleo, sino mejorar la calidad del empleo que se crea. Eso implica acelerar incentivos a la contratación formal, fortalecer la capacitación alineada a las necesidades reales de las empresas y reducir la incertidumbre regulatoria".

Especiales LaSegunda

"Mentes Libres": la serie de diálogos sobre inteligencia artificial tuvo encuentro centrado en la economía

Mercado Libre junto a IDEMAX Business Consulting y al Centro Nacional de Inteligencia Artificial realizaron su segundo encuentro "Mentes Libres", para reflexionar sobre los alcances que está teniendo la IA en nuestra economía, la productividad y el trabajo. Este espacio es una de las formas tangibles en las que Mercado Libre aporta a las discusiones trascendentales del país. El objetivo: que Chile no se quede afuera, porque la IA no espera.



El economista Raphael Bergoeing y Sebastián Amaral, director asociado de IDEMAX.



Mónica Retamal, directora de Fundación Kodea, y el académico Andrés Couve, exministro de Ciencia.



Demián Arancibia, gerente general de Polla Chilena; Bernadita Mazo, gerente senior de Comunicaciones y Relaciones Públicas en Mercado Libre y Mercado Pago; y Roberto Castillo, coronel del Ejército y director del Centro de Investigación e Innovación Tecnológica.



Rodrigo Durán,
director ejecutivo del CENIA